

Kreis Bayreuth

## Bürgerservice-Portal für 22 Gemeinden

**[20.02.2014] Das Bürgerservice-Portal der Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) hat der Kreis Bayreuth in Betrieb genommen. Über die Plattform können künftig auch die 22 kreiseigenen Städte und Gemeinden digitale Verwaltungsdienste anbieten.**

Finanzminister und Bayern-CIO Markus Söder hat im Kreis Bayreuth das Bürgerservice-Portal der Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) freigeschaltet. Mit Bayreuth nutzt nach Angaben der AKDB der erste Landkreis dieses Angebot. Mit der kreisweiten E-Government-Plattform baue die Region Bayreuth ihren Bürgerservice aus und reduziere Behördengänge in Rathäuser oder ins Landratsamt. Über das Bürgerservice-Portal bieten künftig die Kreisverwaltung sowie die 22 kreisangehörigen Städte und Gemeinden digitale Verwaltungsdienste an. Diese reichen vom Antrag zur Fahrzeugzulassung über die Einreichung elektronisch unterschriebener Formulare bis hin zur Meldebestätigung. Mit dem gemeinsamen landkreisweiten Bürgerkonto müssen sich die rund 105.000 Bürger im Kreis Bayreuth künftig nur noch einmal registrieren und können dann in Verbindung mit dem neuen Personalausweis sowohl Online-Angebote des Landratsamts als auch ihrer Heimatkommune und des Freistaats Bayern nutzen. „Aufgrund der Bevölkerungsstruktur, den teils sehr langen Anfahrtswegen zum Landratsamt und den unterschiedlichen Zuständigkeiten spielen zentral nutzbare Online-Bürgerdienste eine zunehmend wichtigere Rolle“, erklärte Landrat Hermann Hübner bei der Freischaltung des Bürgerservice-Portals. „Unsere Bürgerinnen und Bürger erwarten heutzutage einen einfachen und transparenten Zugang zu Verwaltungsdienstleistungen, die rund um die Uhr genutzt werden können – unabhängig davon, wer diese Dienstleistungen konkret erbringt.“ Ein landkreisweites Vorgehen bei der Erweiterung von E-Government-Angeboten sei daher zwingend notwendig. AKDB-Vorstandsvorsitzender Alexander Schroth ergänzte: „Mit über 150 Kommunen, die sich mittlerweile für das Bürgerservice-Portal entschieden haben, leisten wir einen wichtigen Beitrag zur Digitalisierung Bayerns. Umso mehr freut es uns, dass in Bayreuth die Vorteile einer landkreisweiten Lösung mit Bürgerkonto aufgegriffen und nutzbar gemacht werden.“

(bs)

Zum Bürgerservice-Portal des Kreises Bayreuth

Stichwörter: CMS | Portale, Kreis Bayreuth, Bürgerservice-Portal